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会 議 の 名 称 ２０年度第３回 由利地域協議会 

開 催 日 時 平成２０年 １１月 １１日（火） 午後１時３０分～５時１０分 

開 催 場 所 善隣館 ホール 他 （由利地域内を視察） 

出 席 者 氏 名 「出席者名簿」のとおり 

欠 席 者 氏 名 「名簿」のとおり 

会 議 次 第 

１．開  会   １３：３０～                      （進行：加藤振興課長） 

 

２．由利地域協議会長あいさつ 

 平日の日中ということもあり出席者は少ない状況でありますが、出席された委員の皆さんには本当

にありがたく存じます。今回は、次第にもありますが、各集落から出された要望箇所の継続して要望

されている場所等の現地視察を行います。時間の関係もあり、この場所での会議は約３０分程度とな

りますが、ご協力お願いしたい。前回の協議会でも申し上げましたが、なかなか委員全員の出席は難

しくなってきている。合併当初、地域協議会委員として委嘱され、承諾されたことでの委員である。

この地域、地域住民のために努力することがこの協議会委員の役割・仕事であり協力願いたい。本日

はよろしくお願いいたします。 

 

３．連絡・報告   

 

１）前回の協議会で持ち帰った事項の回答について 

（持ち帰った質問）合併特例債は当初いくらで、現在はどのくらいか？ 

         また、該当になる要件、内容を教えてほしい。 

（佐藤主査）当初計画額は 418 億 8300 万円であります。現時点での計画額は１７～１９年度実績は

90 億 5,100 万円、２０年度予定は 42 億 1,400 万円、繰り越し 6億 8,700 万円、２１年

度以降の見込み 119 億 7,400 万円の 259 億 2,600 万円の約 260 億となっています。該当

になる要件は（※別紙②のとおり）となります。 

（持ち帰った質問）下水道受益者分担金の調整スケジュール等現状についてどうなっているのか、後日教え

てください。 

   （鎌田課長）質問の分担金は集落排水事業費の一部に充てるため地方自治法第２２４条の規定に基づ

き負担していただくものであり、合併前に旧市町の事情により決定され、新市において

も旧市町の条例によりそれぞれ異なった分担金を負担頂いている。合併協議では各地域

で事業が継続中であること、合併に伴う急激な変動を避けるために「現行のとおり新市

に引き継ぎ平成２３年度目途に統一するよう調整する」としております。現在使用料と

併せて調整作業中ですが２３年度前に調整できるよう努めてまいります。 

   （議  長）了解しました。このことに関して質問等ありませんか？ 

         ないみたいですので、次に移ります。事務局から説明お願いします。 



 

２）由利地域集落要望事項について 

 

（佐藤主査）各集落総代に９月３０日まで提出の依頼をしていましたが、提出されてない集落には要

望が無い旨を確認し、１０月末で締め切りました。２０年度提出された由利地域の集落

要望事項について概要を説明いたします。 

         （資料１に基づき概要を説明） 

（議  長）特に質問はないみたいですので、会は一旦閉会いたします。 

バスも来ているみたいですので早速現場視察に向かいます。 

 

閉  会                                １４：１０ 

 

 

●由利地域集落要望箇所の視察   ～１４：１５ 

 

【視察箇所】 

時間 要望集落 要 望 箇 所 要 望 の 概 要 状  況 

14:20 大水口 
前郷蟹沢線（大水

口会館前十字路） 
横断歩道の設置 

 

14:30 五十土 
久保田川（飛鳥橋

付近） 

全線に渡って雑木の繁茂があり増水時に危険

である。特に飛鳥橋上流約５０ｍ地点の右岸で

は８月の雨で護岸ブロックに付着していた土

砂が倒れ、もう一度増水すると危険な状況にあ

る。 
 

14:40 

新上条  

山本  

蟹沢 

国道１０８号（小

林工業～佐藤キミ

商店） 

通学路であり夜間は非常に危険であり早期に

防犯灯の設置をお願いしたい。 

 

14:50 新上条 
国道１０８号新上

条バス停前 

神社、境内、バス利用者、住宅があり横断者も

多いため、危険も高く早急に歩道縁石の除去と

横断歩道の設置をお願いしたい。 

 

15:00 新上条 
子吉川（新上条北

川原地内） 

平成１６年に平の脇河川工事により川幅が１

０数メートル狭くなったため、大雨洪水では堤

防決壊の危険性もあり、堤防嵩上げの要望をし

ます。 
 



15:20 明法 

明法黒沢線（Ｒ108

交差点～ＪＡ裏

側） 

近年車の通行が多く明法側から通学する明法、

黒沢の子ども達は大変危険にさらされている。

カーブの地点に歩道があれば安全で交差点に

直結します。 

（横断歩道の新設） 

15:30 黒沢 
国道１０８号千年

桜前の排水路 

Ｒ１０８両側の無側溝、素堀側溝の箇所を

Ｕ字溝にしてほしい。大雨時には南黒沢の

田は冠水状態になる。２０年来の要望であ

る。 

15:40 立井地 

国道１０８号から

木内俊男作業小屋

角まで 

佐藤ショップ前の荒地が南側側溝を塞ぎ大雨

時には近くの建物、水田が迷惑している。再三

管理してくれと話をしているが応じてくれな

い。平成９年に立井地集落と土地所有者とで覚

書を交わしているが応じてくれない。 

15:50 蒲田 鮎川（蒲田地内） 

昨年の８月の集中豪雨で損壊した護岸の

復旧と河川内支障木の伐採及び中州の除

去により河床を下げて頂きたい。 

16:10 屋敷 

屋敷集落担い手セ

ンター付近鮎川左

岸 

川の水が増水し法面が崩れたため、復元をお願

いしたい。浸水災害がでるので石の撤去をお願

いしたい。 

16:40 西小路 
旧前郷小学校前の

滝沢城堀 

大雨時、排水不良のため排水路を整備してほし

い（床下浸水発生）。堀は防火用水にもなって

いるため浮草、蓮、ヒシ等を除去してほしい。 

 

 

                                    終了 １７：１０ 

 

 

会 議 の 資 料 別紙のとおり 
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委 員    木  内    進 福祉保健課長   土 田  修 
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